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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
OFRECE IEQ CAPACITACIÓN PARA EQUIDAD DE GÉNERO EN PARTIDOS POLÍTICOS QUERÉTARO, Qro., 14 noviembre 2013.- El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y el Partido Acción Nacional (PAN), se comprometieron a fortalecer la democracia, los liderazgos femeninos y la equidad de género, con miras a las elecciones del 2015. Lo anterior, durante la reunión celebrada entre Consejeros Electorales e integrantes del Comité Directivo Estatal, Municipal de esa fuerza política y su representante ante el Consejo General del IEQ, informó en un comunicado de prensa. La Presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, sostuvo que el IEQ tiene la firme intención de colaborar con los partidos políticos y ser coadyuvantes en materia de capacitación a través de un programa diseñado para las fuerzas políticas. Por su parte, el Presidente del partido, José Luis Báez Guerrero, agradeció el apoyo que brinda el Instituto para fortalecer los programas de capacitación interna, y resaltó la importancia de hacer sinergia y trabajar en su conjunto para sensibilizar a todos los actores políticos. La Diputada y Presidenta del Comité Directivo Municipal del partido, Beatriz Marmolejo Rojas, manifestó que el PAN se viene preparando en el tema de equidad de género; los estatutos y compromisos a nivel nacional y local son claros, y que por ello se encuentran capacitando a las mujeres de su partido político. En su oportunidad, el Secretario General del organismo político, Luis Antonio Rangel Méndez, dijo que actualmente “vivimos en una sociedad feminizada”, son las mujeres que transmiten los valores a la familia; y por ello es importante que tengan un espacio en la política. El representante ante el Consejo General, Martín Arango García, se congratuló porque sean dos mujeres las que dirijan hoy al órgano electoral en el estado, y resaltó la importancia de realizar acciones tendientes a fortalecer la democracia en materia de equidad de género. De este modo, el Consejero Electoral Magdiel Hernández Tinajero puntualizó que la colaboración institucional es un elemento fundamental para la implementación de políticas públicas, que brinden certeza a cada una de las acciones que ejecuten los actores políticos. Afirmó que en el 2015 se garantizará la participación política de las mujeres a través de la implementación de mecanismos que verifiquen el cumplimiento de la ley. En la reunión también estuvo presente la Secretaria Ejecutiva del Consejo General del IEQ, María Esperanza Vega Mendoza.  
 AM QUERÉTARO p. 5  
QUADRATÍN: http://queretaro.quadratin.com.mx/Ofrece-IEQ-capacitacion-para-equidad-de-genero-en-partidos-politicos/  
INFORMATIVO DE QUERÉTARO: http://informativoqro.blogspot.mx/2013/11/fortalecen-ieq-y-pan-liderazgos.html  
ARGÓNMÉXICO.COM: http://www.argonmexico.com/index.php?option=com_content&view=article&id=37346:fortalecen-ieq-y-pan-liderazgos-femeninos-&catid=72:ultimas&Itemid=296 
 
ALTERNATIVO.MX: http://alternativo.mx/2013/11/fortalecen-ieq-y-pan-liderazgos-femeninos/ 
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VIVIMOS EN UNA SOCIEDAD FEMINIZADA: PAN Por Redacción El presidente del PAN, José Luis Báez, se reunió con la Presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, con el objetivo de coordinar el trabajo que realizan ambos organismos, a fin de impulsar los liderazgos femeninos y la equidad de género. El dirigente estatal aseguró, respecto al tema de equidad de género, que en el 2015, el partido habrá de cumplir con lo que hoy mandata la Ley Electoral es decir 60/40 en el porcentaje de cuotas de género. A reserva -aclaró-, de la adecuación que pudiera presentarse por parte de la Legislatura local. Solicitó al Consejo se dé a conocer, con transparencia y oportunidad, los criterios que finalmente adoptará el Instituto para todos los cargos en cuestión de género, ya que de esta manera, se tendrá mayor certeza al interior de los partidos, a los militantes y al propio proceso. Abundó que, con la reforma estatutaria, el PAN iniciará su etapa previa en enero, por lo que resulta conveniente tener con anticipación los criterios que el Instituto adopte. En su oportunidad. El secretario general del organismo político, Luis Antonio Rangel Méndez dijo que actualmente “vivimos en una sociedad feminizada”, son las mujeres que transmiten los valores a la familia; y por ello es importante que tengan es espacio en la política. (N-Síguelo p.2)    
NO SE CIERRA EL PAN A HACER ALIANZAS: BÁEZ Por Jorge Vargas Aunque los órganos albiazules nacionales decidirán dónde habrá alianzas locales en 2015, José Luis Báez Guerrero presidente del PAN en Querétaro ya ha platicado con el PRD, Movimiento Ciudadano y Panal, pero nada se ha concretado. “No me cierro a nada, al tema de las cuotas de género y de las alianzas. No hay que cerrarse a nada”, dijo al no minimizar al Partido del Trabajo que ya perdió su registro: “En San Juan del Río, donde perdimos por 600 votos, el PT tuvo 4 mil votos”. Entrevistado en PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, el dirigente blanquiazul habló del potencial de su partido y de las cartas que tiene para competir en 2015. A pregunta del periodista Sergio Arturo Venegas Ramírez, dijo que el diputado Ricardo Anaya Cortés y el senador Francisco Domínguez Servién “tienen un reconocimiento social importante”, y que los ediles panistas hicieron buenos gobiernos. Comentó que el PAN le ha hecho observaciones al IEQ en materia de redistritación. “Es perfectible. Incluso convendría aumentar el número de distritos, disminuyendo la cantidad de diputados plurinominales”. Preguntado cómo es su relación con Anaya Cortés y Domínguez Servién, dijo que es de diálogo. “Es un diálogo que fluye, que existe”, y que cada quien debe asumir su papel, él como presidente y los otros como legisladores. (PA, 1)  
DENUNCIAN A JOSÉ LUIS AGUILERA ORTIZ ANTE EL IEQ Por Jovana Espinosa Denuncian ante IEQ a José Luis Aguilera Ortiz, actual Dirigente del Partido Movimiento Ciudadano en Querétaro, por pretender crear un partido político nuevo por medio de un prestanombres y ofreciendo despensas a cambio de la afiliación al mismo, así lo comunicó Maribel Barrón Soto, Integrante de la Comisión Operativa Estatal de aquél partido. Aseguró que el objetivo de Aguilera Ortiz es poder hacer alianzas con otros partidos políticos para que su hijo Jose Luis Aguilera Rico pueda ser candidato a diputado local en el 2015, cabe destacar que la Dirección Nacional de MC  determinó no hará alianzas para el siguiente proceso electoral. La denuncia preventiva se presentó ante el IEQ el 13 de noviembre. El pasado 13 de noviembre integrantes del Partido Movimiento Ciudadano en Querétaro presentaron ante el IEQ una denuncia preventiva contra su Dirigente, José Luis Aguilera Rico, esto por pretender crear un partido nuevo llamado “Convergencia” a través de un presta nombres, llamado Julio César Luna. Maribel Barrón Soto, Integrante de la Comisión Operativa Estatal de aquél partido, comunicó que para estos fines el dirigente ha utilizado la estructura y el padrón electoral de Movimiento Ciudadano y además ha ofreciendo en los diferentes municipios alrededor de 20 mil despensas a cambio de la afiliación al mismo.  



 
VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

“Es que utilicen la estructura de nuestro partido Movimiento Ciudadano y el patrón de nuestro instituto político, eso es lo que a nosotros nos preocupa, en su momento nosotros también pediremos que se investigue acerca de esto que nosotros hemos tenido conocimiento de la entrega de cerca de 20 mil despensas, que  vienen convocando ellos a la ciudadanía en cada municipio y que están intercambiando esas despensas mediante una copia del IFE o de la credencial de elector y un recibo de despensa, que no es precisamente el recibo de la despensa, que está siendo la afiliación al partido político Convergencia y que los ciudadanos no están teniendo esto de conocimiento”. Barrón Soto recordó que ellos no están en contra de la creación de nuevos institutos políticos, pero sí en contra del engaño y de la utilización de sus militantes para ello. Afirmó conocer los motivos por los que Aguilera Ortiz ha emprendido la creación del partido y es que su hijo José Luis Aguilera Rico, actual regidor en el Municipio de Querétaro, pueda ser candidato a diputado local en el proceso electoral de 2015, valiéndose de alianzas con otros partidos, ya que la Dirección Nacional de Movimiento Ciudadano  determinó que no hará alianzas para el siguiente proceso electoral. De igual forma puntualizó que tienen conocimiento de que su dirigente ya se ha acercado con diferentes actores políticos para cabildear una reforma al tercer párrafo del artículo 174 de la ley electoral y se  derogue la obligación para los partidos políticos nuevos de tener su registro para poder participar. Finalmente ellos presentarán las pruebas pertinentes a principios de 2014, después de que el IEQ cree una comisión para investigar el caso.  http://grupoinformativoasisucede.com.mx/queretaro/?p=17582   
QUERÉTARO EL QUE MENOS DESTINA A CAMPAÑAS Por Liliana Gutiérrez Querétaro es el estado que menos monto destina a campañas electorales, en el 2012 para elecciones de gobernador se destinaron 12 millones 73 mil pesos, debido a que no toda la legislación de los estados contemplan los mismos parámetros en los topes de campaña porque hay diferente duración de los procesos electorales. En el caso del estado de Querétaro, los topes de gastos de campaña son más bajos que en otros estados, por ejemplo, para gobernador el tope es de 12 millones de pesos, mientras que en Coahuila o Puebla puede duplicarse este financiamiento. De acuerdo a la ley electoral los topes en ayuntamientos son de un millón 340 mil pesos para un candidato a alcalde en Corregidora, un millón en El Marqués, 8 millones en la capital del estado, aunque municipios más pequeños, los candidatos a ocupar la presidencia municipal no pueden gastar más 150 millones de pesos como en el caso de Arroyo Seco además, actualmente en Querétaro, existen dos peticiones para conformar partidos políticos en el estado, se encuentran en el órgano electoral, como establece el acuerdo del Consejo General del IEQ emitido el 24 de septiembre en el que se informa que al momento el IEQ se encuentra en trámite de dos peticiones para construir partidos locales. “Estas peticiones encuentran apoyo en el artículo séptimo de la Constitución que establece como derecho del ciudadano el crear instituciones políticas locales”, explica el acuerdo del IEQ. (AM p. 7)  
ATACAN CONSEJEROS DEL IEQ LA RESOLUCIÓN SOBRE EL INE Por Liliana Gutiérrez Consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), aseguraron que acatarán resolución respecto a la propuesta presentada en el Congreso de la Unión para crear un Instituto Nacional de Elecciones (INE), que quitaría facultades sancionadoras a los institutos electorales locales. Durante la discusión de la propuesta que será votada en el Congreso Federal, los consejeros electorales aprobaron un acuerdo en el cual consideraron que la creación del INE vulnera los derechos políticos de los estados e implica una regresión al centralismo, como una propuesta presentada en el Pacto por México.  
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En el documento del órgano electoral advierte que la materialización de dichos compromisos podría afectar diversos derechos humanos de los queretanos, como el de reunión, al hacer nugatorio el derecho de construir partidos políticos locales. Señala además que vulneraría el derecho de asociación al impedir la construcción de asociaciones políticas, así como el derecho de intervenir en figuras de participación ciudadana como el plebiscito, referéndum, iniciativa ciudadana, consulta vecinal y obra pública, cuya implementación compete al IEQ. En el tercer punto del acuerdo presentado en el órgano electoral se indica que el federalismo tiene su razón de ser en el mantenimiento o en la concesión de un espacio amplio de facultades  a los ámbitos locales, a fin de que sean los ciudadanos de cada porción territorial los que decidan los asuntos más de su comunidad. En otro de los puntos se da a conocer que con el federalismo se evita el riesgo de un gobierno central omnipotente, que decida los asuntos desde un centro de poder alejado de las diversas realidades de un país extenso y plural. La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, en su momento advirtió que no hay duda que la discusión de la reforma se dará en el Congreso de la Unión y la decisión será acatada en sus términos por el IEQ; no obstante estimó necesario que el órgano electoral local haga escuchar su voz y sus propuestas, para cambiar la forma de hacer política. (…) (AM p. 7) 
 
COLUMNA “LA BANQUETERA” Todo apunta que tendremos que decirles adiós a quienes integran y trabajan en los respectivos institutos electorales del país, de tal suerte que se cumplirá el miedo que tenían quienes han vivido a la sombra –en este caso- del Instituto Electoral de Querétaro. El IEQ tendrá la misma suerte de los restantes 31 institutos electorales de la República, desaparecen y se integran a lo que en breve se llamará el Instituto Nacional de Elecciones (INE). Estamos a unos días de que lo aprueben en la Cámara de Diputados Federal y es que ahora el principal pretexto para desaparecer los institutos locales es que en su mayoría habían sido secuestrados por los gobiernos en turno. Sin que en ello vaya lo más importante que es vigilar y organizar las elecciones en cada entidad federativa, regresamos al pasado en donde una sola dependencia organizaba los comicios tanto a nivel local como federal, impulsor de esta reforma el Partido Acción Nacional pareciera que la usó como moneda de cambio. Esperemos no caer de nueva cuenta en el centralismo. Si una vez que dieran su voto a favor de la Reforma Energética y Hacendaria, además de que este cambio que viene se inscribe dentro de los acuerdos mayores que se toman al seno del famosísimo Pacto por México que se ha convertido en un instrumento de negociación política al más alto nivel. Y en donde cada uno de los partidos toman sus respectivas trincheras y negocian lo que más les convenga, no lo que más convenga a los intereses de la sociedad mexicana en su conjunto, no, llevan agua a su molino consensando y negociando lo que más les convenga. No vamos lejos hasta la desaparición de podes de Michoacán, al parecer lo quien llevar al Pacto por México a quien más interesa es al PRD, toda vez que perdieron ese bastión y ahora hacen hasta lo imposible por regresar al gobierno. Lo cierto es que el IEQ tiene sus días contados al igual que todos quienes laboran en dichas instituciones ya que el tiempo los alcanzó y la reforma política lleva inmersa la desaparición de los 32 institutos locales, si apenas en Querétaro una mujer se había hecho cargo del IEQ ¿qué paso con la equidad de género? Al parecer sólo está de moda en el mes que se festeja a la mujer. (C p.4) 
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TOMAN LOS PRIÍSTAS CURSO INTENSIVO Por Jorge Vargas Los principales directivos de la cúpula estatal del PRI asisten al curso “Proceso Electoral y Medios de Impugnación”, que es impartido en el Instituto Electoral de Querétaro, por el Consejero Electoral y titular de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral (sic), Alfredo Flores Ríos. La presidenta del Consejo General, Yolanda Elías Calles Cantú, les dio la bienvenida a los tricolores y los felicitó por participar en este curso y de este modo mantenerse capacitados en materia electoral. Dijo que si el compromiso del IEQ s privilegiar la transparencia de la vida democrática en el estado y el interés de los partido políticos es capacitarse en esta materia, que adquieran estos conocimientos es garantía de que impera la democracia en la entidad. El PRI no es el único que está tomando estos cursos; también lo han  hecho otros partidos, y, en general, la relación de ellos con el IEQ se ha venido nutriendo, como una de las tareas del EIQ y de los partidos que son necesarias para asegurar buenos comicios. (PA, 4)  
INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 

 
POSIBLE, CREACIÓN DE NUEVO PARTIDO Por Marittza Navarro La posibilidad de crear un nuevo partido político está en manos de ex militantes de Movimiento Ciudadano Querétaro, quienes renunciaron por la falta de resultados en el proceso que se le sigue al diputado local, Marco Antonio León Hernández. El regidor por el ayuntamiento de Querétaro, José Luis Aguilera Rico, informó que la semana anterior un grupo de al menos 120 militantes renunciaron al partido, quienes (a reserva de que ellos confirmen) podrían estar conformando un nuevo partido político. “Hubo un gran número de personas que renunció al Movimiento Ciudadano, esto se da a finales de la semana pasada; lo que puedo decir es que es un grupo que se inconformó con el hecho de que la Comisión Nacional de Garantías y Disciplina no resuelve el caso del diputado Marco Antonio León Hernández y el tema es que no resuelve y da muchas largas”, mencionó Aguilera Rico. El regidor recordó que en el mes de junio, los consejeros del partido y la militancia decidió desconocer al diputado local del Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, a quien acusaron de malos manejos de los recursos y de haber incurrido en delitos valiéndose de los cargos que ha tenido como funcionario. Las quejas se presentaron a la Comisión de Garantías y Disciplinas a nivel nacional del mismo partido, pero a la fecha, no ha habido ningún pronunciamiento y tampoco posible resolución. De la misma forma, el diputado está denunciado penalmente ante el Ministerio Público de la Procuraduría General de Justicia por haber incurrido, supuestamente, en actos fraudulentos durante su paso en el ayuntamiento de la capital, como regidor. “Se inconformaron también con la situación de que este diputado corrupto tiene denuncias penales, no se da avance en el Ministerio Público, se inconforman porque no hay avances al interior del partido, si ellos están buscando la posibilidad de conformar una alternancia política están en todo su derecho, pero el ‘balón no está en nuestra cancha’ debe decidir la Comisión de Garantía”, aseguró el funcionario. Por ahora, la posibilidad de crear un nuevo partido no está confirmado, al menos no se ha ratificado a Aguilera Rico, ni tampoco a José Luis Aguilera Ortiz, quien es presidente del partido Movimiento Ciudadano estatal. (EUQ, 4) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PRI 
 
INVITA TONATIUH A CAMACHO QUIROZ Por Redacción El presidente del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una gira de trabajo por la Ciudad de México para reunirse con liderazgos del partido a nivel nacional. En primer lugar, Tonatiuh Salinas visitó la sede nacional del partido para reunirse con el Dr. César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, durante el encuentro, se acordó una agenda en la que el Dr. Camacho visite nuestro estado este año para sumarse a los trabajos que desde el Comité Directivo Estatal impulsa el presidente Salinas Muñoz. (N-Síguelo p.2)   
SE REÚNE TONATIUH SALINAS CON LÍDERES NACIONALES DEL PRI Por Redacción El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una gira de trabajo por la Ciudad de México para reunirse con liderazgos del partido a nivel nacional.  En primer lugar, Tonatiuh Salinas visitó la sede nacional del partido para reunirse con César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. Durante el encuentro, el presidente nacional y presidente estatal, acordaron una agenda en la que Camacho viste nuestro estado este año para sumarse a los trabajos que desde el Comité Directivo Estatal impulsa el presidente Salinas Muñoz. (DQ p. 13)  
TONATIUH TIENDE LAZOS CON LÍDERES Por Redacción El presidente del Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz, realizó una gira de trabajo por la ciudad de México para reunirse con liderazgos del partido a nivel nacional. En primer lugar, Tonatiuh Salinas visitó la sede nacional del partido para reunirse con César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI. Durante el encuentro se acordó que Camacho Quiroz visite la entidad este año para sumarse a los trabajos que desde el comité estatal impulsa Salinas Muñoz. En la reunión, en la que también estuvo presente el secretario Regional del CEN, Francisco X. Alcocer, Tonatiuh Salinas y César Camacho dialogaron sobre el presente del partido, los retos y las tareas que habrá de asumir el PRI en Querétaro, así como del impulso que tendrá el tricolor a nivel nacional y estatal con miras a las elecciones de 2015. (EUQ, 5) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SORPRENDE ANTEA Querétaro, Qro.- En la apertura del Centro Comercial "Antea Lifestyle Center", el gobernador José Calzada Rovirosa, acompañado de su esposa Sandra Albarrán, expresó que esta infraestructura abona al crecimiento de la entidad, lo que significa empleos permanentes, destacando que se trata de una inversión aproximada de 240 millones de dólares. Comentó Calzada que adicionalmente a esta estructura se van a conjuntar cuatro mil departamentos, hospitales, hoteles. "En fin, todo un centro que va albergar progreso". El mandatario felicitó a los involucrados de este proyecto y en especial se dirigió a la familia del empresario José Oleszcovski. Por el gran legado que sembró en vida. "Es una noche de cristalización de sueños y de recordar lo que hace años se planeó y hoy es una realidad", dijo. (DQ principal)   
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N: ABRE SUS PUERTAS ANTEA QRO. 
AUTORIDADES Y EMPRESARIOS EN EL CORTE DEL LISTÓN Por Jahiara Lara Con una inversión de 240 millones de dólares y tras 18 meses de trabajo, el gobernador José Calzada, acompañado de su esposa Sandra, inauguró la primera etapa de Antea Lifestyle Center, el centro de comercial más grande de Querétaro y el segundo de América Latina. Calzada Rovirosa señaló que con esta infraestructura se logrará atraer la inversión extranjera y la creación de empleos permanentes que abonan a la economía del estado y la ciudadanía queretana. (N p.1)   
AM: HASTA 50 MIL PESOS AL MES CUESTA LA DIABETES  Por Ernestina Hernández De acuerdo a los Servicios de Salud del Estado de Querétaro (Seseq), hasta 50 mil pesos al año cuesta el tratamiento de un paciente diabético en estado avanzado, “por lo que es urgente que las personas adopten medidas de prevención a tiempo”, indicó Jaime Sosa  Echeverría, quien funge como titular del Programa de Salud en el Adulto  y el Anciano de esta dependencia de gobierno. En este sentido, Sosa Echeverría expuso que en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) se tienen registrados 47 mil 452 pacientes con diabetes, lo que representa un costo de aproximadamente 250 millones de pesos que se extraen año con año de las arcas estatales. Asimismo, el experto aseguró que la principal causa de muerte en nuestro estado es la diabetes, pues tan sólo en el último año han fallecido 980 personas por este padecimiento, en contraste con los accidentes viales y la insuficiencia cardiaca. (AM principal)  
C: DESTAPAN CLOACA EN TOLIMÁN Por Elvia Buenrostro En el municipio de Tolimán el regidor el regidor del Partido Verde Ecologista de México, PVEM, Carlos Quintanar Romero, destapa la coacla al denunciar al edil de extracción panista Edgar Montes Benitez por presuntas irregularidades como la adquisición de una residencia y dos terrenos con valor de 4.8 millones de pesos en la colonia Milenio, con el 10% de recursos económicos que condiciona a contratistas que realizan obra pública. Además denunció que se detectó el pago de 40 mil pesos quincenales a cinco aviadores de diversas áreas, dentro de los cuales se encuentra la secretaria particular del despacho particular del edil, Norma Alicia Torres Eligio ubicado en el municipio de Querétaro, quien cobra 12 mil 500 quincenales, como coordinadora del DIF municipal, área donde ningún trabajador la conoce, de acuerdo a las averiguaciones realizadas. Detalló que otros aviadores detectados son Guadalupe Sánchez Reséndiz, como auxiliar de Finanzas Públicas; Iris Iveth Trenado Aguilar, como auxiliar de coordinación en la dependencia de turismo; y a Elena Sánchez Robles, como auxiliar jurídico, a quienes también desconocen los trabajadores de esas áreas. Además -acusó el regidor- se detectó la autorización de un autopréstamo por 43 mil 914 pesos; y préstamos por 197 mil 445 pesos para su secretario particular, Javier Sánchez de Santiago, por gastos a comprobar, cuando no debería presentar adeudo alguno, porque no debe manejar recursos que pertenecen a las finanzas municipales. Indicó que dentro de los préstamos más altos, también está uno por 24 mil 287 para el secretario del Ayuntamiento, José Guadalupe García Mora; otro al regidor Gilberto González Morales; y otro por 14 mil 938 para Rosario Feregrino Flores. En lo que se refiere al uso de dinero, añadió que está el gasto por más de 100 mil pesos en viáticos a un viaje a Estados Unidos, sin justificar el por qué se realizó. Dentro de otras inconsistencias detectadas en la presente administración, está que se duplicó el cargo del Regidor Síndico, lo cual es considerado ilegal, de acuerdo a la Ley Electoral del estado. (C p.1)    
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PA: ABRE ANTEA GRAN CENTRO COMERCIAL Por Carolina Sánchez Con las primeras 44 de más de  250 tiendas proyectadas y una inversión inicial de 240 millones de dólares fue inaugurado anoche en Querétaro el mayor centro comercial del país y el segundo de América Latina; Antea Lifestyle Center, que contará con 25 restaurantes, cines, hoteles y hospitales, cumpliéndose un viejo sueño acariciado por las familias Sordo Madaleno, Mena y Oleszcovski. Así lo destacó el gobernador José Calzada Rovirosa al inaugurar, acompañado de su esposa Sandra, el modernísimo complejo  situado entre Jurica y Juriquilla, ante centenares de invitados especiales de Javier Sordo Madaleno, Víctor Mena y la viuda e hijos de José Oleszcovski. Después de esta habrá otras tres aperturas: la de Liverpool en febrero y la de Palacio de Hierro en Octubre de 2014. (PA, principal)  
EUQ: ENTREGAN GALARDÓN AL GRAN PASO ACUEDUCTO Por Norma Ayala y Aurora Aguirre Con la obra Gran Paso Acueducto, la cual tuvo una inversión de 149 millones de pesos, el gobierno del estado fue galardonado con el premio Obra CEMEX 2013, en la categoría de infraestructura. En el proyecto participaron 36 empresas de construcción y seis inversionistas, mientras que se generaron 600 empleos. “Pedí que contratáramos y congregáramos a lo mejor del mundo en materia de monumentos, y lo mejor del mundo está en México, aquí tenemos a grandes exponentes y a grandes profesionistas en esta materia y la obra lo demuestra”, afirmó el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
LEGISLATURA PENDIENTE DEL PRESUPUESTO: GUERRA Por Marittza Navarro La legislatura del estado está pendiente de conocer a detalle la conformación del presupuesto a fin de conformar el presupuesto de Egresos para el estado de Querétaro, cuyo límite de aprobación es el 15 de diciembre. Braulio Guerra Uribola, presidente de la Mesa Directiva y presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, informó que por ahora —sólo conocen— como aprobado un incremento a nivel nacional del Ramo 33, destinado a participaciones y aportaciones a los municipios. A raíz de lo aprobado, harán un reporte detallado de cómo se erogará dicho recurso y finalmente cómo se sumarán a los proyectos de 2014 contemplados por los representantes de los municipios, dijo el diputado. (EUQ, 4) 
 
DIPUTADOS RECHAZAN ALZA A PREDIALES Por Irán Hernández Hoy, es la fecha límite para que los 18 municipios del estado entreguen sus propuestas de Tablas de Valores, indicó el presidente de  la Mesa Directiva del Congreso local, Braulio Guerra, quien dijo que la actualización no implica el aumento al impuesto predial, aspecto que cuidarán los diputados en apoyo a la economía familiar. “Hemos recibido las propuestas de Amealco completa, Arroyo Seco que tendría que precisar algunas cosas, El Marqués con algunos ajustes que faltan, Peñamiller con el apartado restante de lo rústico y valores unitarios, Querétaro completa, San Joaquín con algunos ajustes, Tolimán le estamos requiriendo algunas descripciones, los municipios el día de mañana estaremos atentos”. Destacó que  la Comisión de Planeación y Presupuesto de  la Legislatura local se declaró permanente, con el objetivo de escuchar las propuestas de todos los municipios y poder analizar la actualización de las Tablas de Valores. (C.p.10) 
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PODER EJECUTIVO 
 
CALZADA DESTACA DESARROLLO DE LA ENTIDAD Por Daisy Vargas y Mauricio Villalón AnteaLifeStyle Center abrió ayer sus puertas por primera vez para consentir a Querétaro. El nuevo desarrollo de Grupo Sordo Madaleno promete ser el centro comercial más importante de la región del Bajío. Después de dos años de haber arrancado la obra AnteaLifeStyle Center, desarrollo inmobiliario de uso mixto en la ciudad, se inaugura la primera etapa de este desarrollo en el que destaca su centro comercial, proyecto de Grupo Sordo Madaleno y un grupo de inversionistas locales y nacionales. AnteaLifeStyle Center es un espacio de vanguardia que integra el medio ambiente y áreas verdes dentro de su estructura arquitectónica. (EUQ, 1)  
SANDRA DESTACA EL VALOR DE LA FAMILIA Por Carolina Sánchez En entrevista con PLAZA DE ARMAS, El Noticiario de Querétaro, la presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, destacó la unión y la gran voluntad de apoyar que emana la sociedad queretana. Además, la primera dama queretana recordó su IV Informe de Actividades como una oportunidad de realizar un balance de los alcances del DIF, pero también de agradecer a todas las personas que apoyan en la labor diaria de este organismo. “Siguen faltando cosas, pero tenemos que enfocarnos en ver lo positivo, en ver el gran estado que es, ver la situación en la que vivimos, cómo vivimos y sobre todo reconociendo la gran unión que hay entre nosotros, la gran disposición de ayudar, de siempre sumar. Yo verdaderamente no tengo cómo agradecer la satisfacción y la bendición que es tener una sociedad como la nuestra”. (PA, 1)  
INTENSIFICAN MEDIDAS DE SEGURIDAD POR FRÍO Por Norma Ayala Derivado de los frentes fríos y heladas que se esperan en la entidad, la Secretaría de Salud (Ssa) en el estado ha intensificado las medidas de seguridad a la población a través de su operativo de invierno. Mario César García Feregrino, titular de la dependencia, exhortó a abrigarse adecuadamente, vacunarse y evitar hacer combustión dentro de sus hogares, situación que puede provocar intoxicación por bióxido de carbono. Confirmó que en lo que va de la temporada de frío se llevan registrados 380 mil casos de enfermedades respiratorias, entre éstas, cuatro mil casos de pulmonía, cuatro de influenza AH1N1 y el resto por subtipos de este virus. (EUQ, 1) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
CELEBRA LOYOLA CON 500 OBRAS Por Redacción Con motivo de celebrar con la población que vive en el municipio de Querétaro el logro de 500 obras que se han realizado en la administración que encabeza el presidente Roberto Loyola Vera, toda la ciudad se convertirá en un enorme escenario para albergar a más de 100 microespectáculos improvisados e itinerantes, en donde los artistas portarán un chaleco y un casco como los utilizados por personal de obras públicas, detalles con los que se podrán identificar. (PA, 1)    
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ALEJANDRO ARTEAGA NO LE CREE A LOS NÚMEROS DE LA ESFE Por Abigail Ávila Hace unos días en PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, daba cuenta de las declaraciones del auditor de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE), Rafael Castillo Vandenpeereboom, en la que dijo que sólo Querétaro y Corregidora tienen un mayor desarrollo por la recaudación de impuesto, dejando a los otros 16 como municipios que frenan su economía por la insuficiencia en la recaudación. En respuesta de lo anterior, el presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, señaló que es necesario que el auditor dé cuenta de sus declaraciones, pues recordó que a mediados de este año, el secretario de Finanzas del estado, Germán Giordano Bonilla, reconoció que Colón es el municipio con mejores recaudaciones. “No nos podemos comparar con Querétaro y Corregidora, pero en porcentaje hemos incrementado más del 25 hasta un 32 por ciento si mal no recuerdo, extraordinario comparado con el año pasado”. (PA, 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PIDEN A EMPRENDEDORES PERDER MIEDO AL FRACASO Por Lucero Almanza Aunque tengas 1% de posibilidad de alcanzar tus objetivos hacia futuro, tus sueños, debes intentarlo, aseguraron los integrantes del comité organizador del II Congreso Nacional de Negocios MULUC. “Quizá sea muy poco o tengas que trabajar mucho, pero realmente si estás convencido que quieres ese sueño a futuro debes intentarlo”, dijo el organizador principal del evento, Roberto Mata Aldrett. Reconoció que el principal temor de un emprendedor es al fracaso, pero es posible superarlo, enfocándose en las metas a seguir, así como adquiriendo las herramientas para lograr los objetivos. (EUQ, 1)  
REDUCEN EXPECTATIVAS DEL BUEN FIN Por Aurora Aguirre Las estimaciones de ventas para los cuatro días del Buen Fin se ubican en 800 millones de pesos en el estado, cifra inferior a la registrada en la edición pasada en la que se obtuvieron mil millones de pesos, comentó el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Querétaro (Canaco), Roberto Ruiz Hernández. Explicó que debido a la desaceleración económica, los negocios no han tenido las mismas ganancias que en años anteriores, por lo que espera que este fin de semana se logre alcanzar por lo menos el monto de transacciones que se alcanzó en 2012, aunque no lo aseguró. (EUQ, 1)  
ADMITE SCT 3 PROPUESTAS PARA EL TREN Por Alan Contreras Luego de culminados los estudios de factibilidad, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes cuenta con tres opciones de rutas del Tren México–Querétaro, ninguna de estas afectaría a la colonia Hércules del municipio de Querétaro. Gerardo Vázquez Herrera delegado estatal de la SCT, en entrevista informó que la Secretaría se encuentra analizando cuáles de estas opciones es la viable para desarrollar el proyecto. Ninguna de ellas, que podrían darse a conocer antes de que culmine año, implica el desalojo de unidades habitacionales de la colonia Hércules porque no se contempla desarrollar la ruta del tren ni paradas en la zona donde se ubican estas, debido a que es inviable técnicamente. (PA, 1) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN  
CUARTO DE GUERRA Por Julio de la Cruz Querétaro, Qro.- VUELTAS. La vida es una tómbola. Hace casi 10 años al constructor queretano Daniel Cordero Espiritusanto le "tumbaron" el Centro de Rehabilitación Integral de Querétaro (CRIQ), obra de más de 50 millones de pesos, por erigirlo con una cimentación tan mala que empezó a resquebrajar el edificio. ¡Quién lo dijera!, ahora se reivindicó como uno de los artífices para que el Gobierno estatal reciba el Premio Cemex por la ampliación del paso a desnivel en Los Arcos. Ufff, qué miedo. CARMALO. Oootra vez sale el nombre de Carmelo Mendieta en problemas para el municipio de Corregidora. Y es que parece que el priísta no dejó títere sin cabeza ni cajoncito sin esculcar en la última semana de (des)gobierno, cuando entre otras cosas autorizó una gasolinería que hoy hasta el muy priísta y presunto cuñado del exalcalde, Héctor Sinecio, quiere echar abajo. (DQ p. 1)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez Estados Unidos y la ruta del ‘Narcoavión’. Misión cumplida: Sabino. Visores. Como suele suceder en los temas del narcotráfico que atañen a México, centro y sudamérica, pasando por el Caribe, Estados Unidos tiene información precisa de áreas y grupos. Oportunamente, como suele suceder también, la da a conocer cuando así conviene a sus intereses. Eso sí, rara vez revela lo que sucede en su territorio ni los grupos que dominan el importante y jugoso negocio de las drogas. El caso de la avioneta que despegó de Querétaro el 4 de noviembre y fue incinerada esa noche en Apure, Venezuela, es uno de esos asuntos en los que por interés político –que no de su Homeland Security- EU ha comenzado a contaminar. Ayer, el reportero de Excélsior, Juan Carlos Rodríguez, dio a conocer un documento del Senado norteamericano sobre los aviones llenos (full, diría el Presidente venezolano Nicolás Maduro) de droga que surcan el espacio aéreo bolivariano. Según ese documento: 1.-  Veinte por ciento de la cocaína que cruza por el Caribe con destino al mercado estadunidense se mueve por vía aérea. 2.- En promedio hay 121 vuelos para llevar droga de la frontera entre Colombia y Venezuela hacia diversos países del Caribe y Centroamérica, de donde es distribuida a Estados Unidos y Europa. 3.- La mayoría de los vuelos parten del estado venezolano de Apure -localidad donde el pasado 4 de noviembre fue destruido el jet con matrícula mexicana-, sobrevuelan las Antillas Holandesas (una de las cuales es Bonaire) y terminan su recorrido en Honduras. Con el título Prevención una crisis de seguridad en el Caribe, el informe del Caucus del Senado de Estados Unidos para el Control Internacional de Narcóticos fue presentado el 13 de septiembre de 2012 por los senadores la demócrata Dianne Feinstein y el republicano Chuck Grassley. 4.- El texto refiere que 95 por ciento de la cocaína que se consume en aquella nación llega por Centroamérica y 5 por ciento utiliza las rutas del Caribe, por lo que “Estados Unidos debe permanecer vigilante para garantizar que los traficantes no se adueñen de la región”. 5.- Los senadores detallan en su informe que en el Caribe existen tres corredores para tráfico de cocaína hacia EU. Uno de ellos es el Corredor Central, que incluye las islas de Jamaica, Bahamas, Haití y República Dominicana. 6.- El segundo es el Corredor Oriental, que comienza en Trinidad y Tobago y se mueve hacia Puerto Rico. El tercero se identifica como Corredor ABC que incluye las islas de Aruba, Bonaire y Curaçao. 7.- El documento agrega que EU ve focos rojos sobre el lavado de dinero en el Caribe. “Varios países están listados como jurisdicciones de la principal preocupación”, entre ellos Antigua y Barbuda, Bahamas, las Islas Vírgenes Británicas, las islas Caimán, Curaçao, Dominicana y Bonaire. Como se puede observar, Estados Unidos tiene claro lo que sucede en esa región, desafortunadamente en México apenas nos enteramos de que un avión que partió de Querétaro, regresaría a territorio nacional vía Honduras. Full de droga.  
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-OÍDO EN EL 1810- Azules. No descarta el PAN las alianzas, me dijo este jueves su dirigente estatal Pepe Báez en El Noticiario, pero antes que el rendimiento electoral les interesan los programas. Que no se cierra, pero habrá que ver. Últimamente han ido solos. Y han perdido, ¿no? -¡PREEEPAREN!- Una de las organizaciones privadas más importantes de Querétaro es sin duda la Unión Ganadera Regional de Querétaro, que el próximo martes celebrará sus 50 años de vida con un banquete al que asistirá el gobernador José Calzada Rovirosa. La agrupación es encabezada por el ingeniero Miguel Antonio Ozores Irastorza, quien le ha dado un nuevo sentido de trabajo a la UGRQ para enfilarla más a los temas productivos que políticos. Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!- La nueva radio. Sandra Albarrán de Calzada estuvo ayer en El Noticiario de Querétaro para comentar los logros del DIF Estatal y también sus programas. Más allá de los números ya conocidos de atención a los que menos tienen, reflejados en acciones concretas para impactar a cientos de miles de queretanos, me agradó mucho ver que la señora es tan sencilla y sensible como siempre. Que el poder no le afectó. Por el contrario, la hizo mejor. Y lo que falta. -¡FUEGO!- Lo más. Anoche abrió sus puertas Antea LifeStyle Center, la plaza diseñada por el Grupo Sordo Madaleno a pedido de los desarrolladores Víctor David Mena y José Oleszcovski. El gobernador José Calzada hizo la declaratoria inaugural de la que será la mejor plaza de México y Latinoamérica, que reunirá más de 160 marcas internacionales. Enhorabuena. (PA, 2)  
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  FUENTE DE EL MARQUÉS. BÁEZ EN EL NOTICIARIO. Reconoce el presidente del Comité Directivo Estatal del PAN,  JOSÉ BÁEZ GUERRERO, un escenario altamente competitivo para el 2015, pero no le apura mucho el tema de las alianzas. Considera tener las cartas para competir -RICARDO ANAYA CORTÉS o FRANCISCO DOMÍNGUEZ- en una guerra que hoy se gana o se pierde por muy pocos puntos. Nunca digas de esta agua no he de beber. (PA, 1)  
**ASTERISCOS** 
ACUSACIÓN.- De acuerdo a la versión publicada por el periódico web “Artículo 7”, el diputado local de Guanajuato, Martin López Camacho, aseguró que dicha entidad recibe  desechos de otros estados como Querétaro y San Luis Potosí. El legislador -quien preside la comisión de aguas de dicha legislatura- dijo que este es un asunto delicado pero la pregunta es: ¿Cómo negociar y exigir a las autoridades de otros estados que ya no arrojen su drenaje a Guanajuato?, pues de este lado casi todo se limpia. Puentes. En el Distrito Federal, el presidente del Partido Revolucionario Institucional en Querétaro, Tonatiuh Salinas Muñoz se reunión con el presidente nacional de su partido, César Camacho Quiroz, y con otras y otros líderes del tricolor. A todos los invitó a venir a Querétaro y a todos pidió respaldo para el fortalecimiento del priísmo queretano en estos tiempos de renovación. Está claro que la perspectiva rumbo a los comicios de 2015 no se pierde ni se olvida en estos tiempos difíciles. Acapulquito. A partir de hoy y después de dos meses de haber cerrado, reanudan actividades los propietarios de las ocho palapas en la Presa Constitución de 1917 -ubicada en la comunidad de La Estancia- según anunció el alcalde, Fabián Pineda Morales. El respaldo provino de dos frentes. Uno, el diputado del PAN, Guillermo Vega Guerrero, quien estuvo con ellos en el momento difícil. El otro, Fabián Pineda, por las gestiones hechas para autorizar la reapertura. Fue un trabajo en equipo. Muñecas. Amealco se ha convertido en un icono representativo en el país sobre la producción de muñecas tradicionales, se consigna en el programa del primer festival nacional de estas artesanías, que inicia este viernes por la tarde en la referida localidad. La importancia que el gobierno federal brinda a este encuentro se dimensiona con el hecho de que viene a la inauguración la Directora General de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Guadalupe Rivera Marín. Esfuerzo.  
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Es la quinta reunión que organiza el presidente de la Defensoría de Derechos Humanos de la entidad, Miguel Nava Alvarado, con regidores de los 18 municipios, encargados de esta área. Esta nueva cita es en el salón de la Casa de los Consejos de la ciudad de Cadereyta de Montes. El tema, recordemos, poco se aborda de manera pública a pesar de que en todos los municipios se han ventilado casos que tienen que ver con ellos, los derechos. Silencio. A pesar de que en una semana el gobierno mexicano ha solicitado –en dos ocasiones- a su similar de Venezuela, información fidedigna de lo sucedido a la avioneta que despegó de Querétaro y fue destruida en aquel país, nada ha logrado aún al respecto. Lo más que se ha avanzado es en la promesa, de palabra, del canciller venezolano Elías Jaua, de que México que recibirá todos los elementos que sobre este asunto tiene su gobierno. Las dudas e interrogantes no han sido resueltas. Revelación. La contraparte de este asunto de la avioneta (¿o avión?) es la revelación que ayer hizo el Director del centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Querétaro, Gerardo Vázquez, quien aseguró que los dos pilotos que tripulaban dicha nave, aprobaron los exámenes médicos que se aplican a todos ellos. El detalle que destaca es que aceptó que fueron examinados sin que se solicitara su identificación oficial pues así se acostumbra a realizar estas evaluaciones. (AM p. 1)  
BAJO RESERVA VISIÓN. Después de dos años de construcción, el centro inmobiliario y comercial Antea LifeStyle Center fue inaugurado en su primera etapa. El proyecto, emprendido por el Grupo Sordo Madaleno e inversionistas locales y nacionales, se logró gracias a la visión de Víctor Mena, a fin de contribuir al desarrollo de la región Bajío. La apertura de este centro comercial tendrá un impacto positivo en la economía regional, pues se estima una afluencia de al menos 8 millones de visitantes en su primer año, de acuerdo con el director de Arquitectura del Grupo Sordo Madaleno, Javier Sordo Madaleno de Haro. NO ES FÁCIL. La declaración del secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marcelo López Sánchez, dio de qué hablar. El funcionario comentó que el estado no tiene dónde albergar una armadora de vehículos. Lo curioso es que esta afirmación se realiza cuando todo indica que la empresa BMW pronto decidirá en qué entidad instalará su planta armadora, pero han externado su predilección porque sea en el Bajío. Uno de los problemas que para nadie es ajeno abarca la gran cantidad de agua que utiliza esta industria, recurso escaso en Querétaro y a cuidar por todos sus habitantes.  ARRANCA. Nos confirman que hoy viernes inicia el operativo “Bienvenido Paisano 2013”, evento que será encabezado por la presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez. El primer módulo de atención se ubicará en la entrada a la delegación de la comunidad Lagunillas. Aunque para algunos pareciera prematuro el inicio de este operativo, la realidad es que, por lo menos, cinco mil connacionales regresan a sus hogares desde mediados de noviembre. Este año, la situación económica de nuestros paisanos no es sencilla. La alcaldesa panista ha declarado, en varias ocasiones, sobre la disminución de remesas y cómo los ciudadanos de Huimilpan migran hacia Estados Unidos a edades más prematuras. TAMBIÉN, el delegado en Querétaro de la Secretaría de Desarrollo Social, Manuel Pozo Cabrera, viajará a Estados Unidos para reunirse con diferentes comunidades migrantes. El objetivo, nos dicen, es reactivar el programa “3 por 1” mediante el acercamiento con queretanos radicados en Estados Unidos, con el fin de lograr mayor participación de este sector para aprovechar los recursos. El delegado iniciará el recorrido por el estado de California para después estar en Texas. Lo anterior lo anunció en el municipio de San Juan del Río donde las autoridades municipales tienen amplio interés en que los paisanos constituyan más clubes de migrantes.  GOLPE A GOLPE. En el municipio de Corregidora el alcalde Antonio Zapata Guerrero habló claro y no descartó que el impuesto predial pudiera sufrir un incremento, pero no en todo el territorio sino en algunas colonias. No dejó de realizar indirectas sobre que ese gravamen no debe ser un impuesto electorero “ni es nota de ocho”, dijo, pues debe realizarse un análisis técnico fuera de toda la acción de los políticos. La propuesta del alcalde, que presentó en el cabildo, fue un incremento a la tabla de valores entre 2 a 4%, en promedio. Como dice el refrán: “a quien le quede el saco, que se lo ponga”.  (EUQ, 2) 
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DERECHO A LA PLURALIDAD Por Carlos Lázaro Sánchez México es un país plural y diverso por la configuración de sus grupos sociales. La pluralidad es símbolo de orgullo por la riqueza cultural que le abona al país; sin embargo, también representa un gran reto en materia de tolerancia y respeto por el otro que es diferente. Por tanto, México requiere de esquemas y políticas públicas que prevengan la discriminación y promuevan el reconocimiento de la diversidad; de lo contrario la polarización y el conflicto serán consecuencias de una sociedad que no respeta ni reconoce al otro. A propósito de esta realidad, en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) hemos emprendido reivindicaciones políticas junto con diversos grupos y causas sociales minoritarias. Una de ellas es la reivindicación de un esquema de tolerancia e inclusión social en materia de diversidad sexual, para lo cual se han posicionado y defendido proyectos legislativos y de políticas públicas como la Ley de Libre Convivencia, que por cierto en días pasados se aprobó en el Congreso del Estado de Jalisco a iniciativa de un diputado perredista. Al igual que Jalisco, Querétaro está preparado para tener una normatividad sustentada en los conceptos de libertad e igualdad: libertad para elegir con quien vivir sin imposiciones del estado, e igualdad ante la ley lo cual reclama una visión democrática como sociedad. Para entrarle a este tema con seriedad, deberíamos dejar atrás el viejo y arcaico argumento de que Querétaro y sus habitantes somos conservadores. Sobre todo porque es una afirmación que no corresponde con la realidad de crecimiento en la ciudad; por ejemplo, hoy la metrópoli del estado es un espacio de diversidad y pluralidad sexual. Por otro lado y bajo argumentos basados en el miedo, se ha intentado construir una falsa percepción sobre esta iniciativa sugiriendo que abre la puerta al matrimonio igualitario o adopción por parejas del mismo sexo. Si así fuera el caso, nadie puede mandar en el ámbito emocional de una persona, ni siquiera el Estado, y ser padre o madre es una capacidad que nada tiene que ver con la orientación sexual. El verdadero debate son los derechos humanos, cuando de diversidad sexual se habla. Por eso preocupa la actitud de algunos políticos en este tema al afirmar que harán “lo que la gente quiera” para no asumir un compromiso a favor de la no discriminación. En ese sentido, los derechos sociales no pueden estar sujetos a concursos de popularidad, ni a consulta o plebiscito como si se trataran de un favor que nos hacemos entre ciudadanos. Finalmente, la empatía e integración social, la no discriminación y el reconocimiento de derechos en materia de diversidad sexual es una circunstancia que no puede echarse atrás ni dejarse de reconocer. Por eso es que en el PRD de Querétaro estamos trabajando para impulsar el diálogo político con los actores locales para posicionar la primera Ley de Libre Convivencia. Podremos tardarnos unos cuantos años más, pero la realidad está instalada y será cuestión de tiempo avanzar hacia una sociedad donde la máxima de Benito Juárez, “el respeto al derecho ajeno es la paz”, sea un hecho y no sólo palabras huecas. (EUQ, 13) 
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